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2014-2015年度国際ロータリー会長

ゲイリ-C.K.ホァン

管業主/
長佐々木敬史

事宮 内 哲 也

-会報委員長 三 木 秀

-例会日毎週火曜日

12: 1O~ 13: 10 

-例会場四国中央商工会議所

電話 58-3530

FAX 58-6294 

-事務局四国中央商工会議所

電話 58-3530

「日本のウイスキー造りと岩井喜一郎」

堀江大介

NHK連続テレビ小説の「マッサン」で、ウイスキーブームにまた火が付いてしまいましたが、私

はそれとは関係なく数年前から日本の蒸溜所廻りをしています。お酒の中でも、ウイスキーのあの

甘い香が好きで、特にシングルモルトウイスキーに興味を持った事が影響しています。蒸溜所はそ

の{宇まいも夫々ですが、訪問すると新しい発見が有ったり、また独特の雰囲気が有ったりと誘かれ

るものが沢山あります。日本には現在、モルトウイスキーの蒸溜所が大小合せて8箇所あります (7

箇所は見学可能)が、蒸溜所をあと一つ見学する (6月予定)と7つの蒸溜所の見学が終了するとこ

ろまで来ました。

世間一般にlはまι、"竹鶴政孝

感じますが、私は竹鶴が自分の思思、う道を一筋に進めたのは竹鶴の"運Hの強さと、もう一つ忘れてな

らないのは、ウイスキー造りに専念できる環境を作り、色々な面で彼を支えた方々の力があったか

らだと思います。その中でも、日本のウイスキー造りの技術者という観点からは、岩井喜一郎とい

う偉大な人物を忘れたらいけないと思っています。

みどりと自然を大切に



長野県駒ヶ根市から近い上伊那郡宮田村にあるマルスウイスキー信州蒸溜所を訪れたのは、 '昨年

の11月。ここは、 798mという日本で一番標高が高いところにある蒸溜所です。ちょうど訪問した

時、何と56年使用した蒸溜器'ポットスチル'の更新工事が行われている真っ最中でした。取り外さ

れた 2基のポットスチルが空き地に置かれ、建屋内には新品の銅製ポットスチルが設置されていま

した。こういう場面に遭遇するのも、もう一生無いでしょうね。このマルスウイスキーの誕生に尽

力したのが岩井喜一郎という方です。実は、岩井喜一郎は竹鶴政孝の学校の先輩でもあり、会社の

上司でもありました。

岩井喜一郎は、大阪高等工業学校(現在の大阪大学工学部)醸造学科の一期生で、麹の糖化によ

る日本式アルコール製造法の基礎を確立した人物でもあります。当時は醸造学科をもっ学校はこの

大阪高等工業学校のみでした。彼は明治42年に合資会社摂津酒清醸造所(後の摂津酒造)に入社し

ましたが、アルコール連続蒸溜装置を考案したり、岩井式連続蒸溜機も開発しています。ちょうど、

岩井が摂津酒造の常務をしていた頃、同じ大阪高等工業学校醸造学科を卒業した後輩の竹鶴政孝が、

岩井を頼って来たのが運命の出会いとなります。この出会いが無ければ、竹鶴は恐らくスコットラ

ンドの地を踏む事は無かったのではないかと思います。

摂津酒造は、当時、日本人に好まれる模造洋酒を販売し、業績も良かったのですが、 1902年に日

英同盟が結ばれ、スコッチウイスキーの輸入が急増する時代を迎えていました。阿部社長は、 5本

人の舌が、本物のウイスキーの味を知ったら間違いなく模造洋酒の時代は終わると危機感を抱いて

いました。いずれは技師をスコットランドに派遣し、本格的なウイスキー製法を学ばせたいと考え

ていた時、そこへ岩井が得意満面で連れてきたのが竹鶴政孝で、阿部社長は彼に好感を持ち、その

場で入社を許したと言われています。



第2605回例会記録 H.27. 4. 28 

出席報告

1.出席会員(54名中) 38名

2.出席免除 l名
3.来賓(卓話講師)

四国中央市消防本部

安全・危機管理課

西川祐也様他 l名

4.当日出席率 71. 70 % 
5.前々回補足修正率 94. 23 % 

会長の時間

・ヒートショックについて

委員長の時間

・出席報告 出席委員長高原達也会員

会務報告

1.ザ・ロータリアン 2015年4月号

2.国際ロータリ一日本事務局

2015年 5月ロータリーレートのお知らせ

(1ドル=118円)

3.例会変更のご案内

|伊予三島RCI 
①5月8日樹休会

②5月 22日樹→ 17日(日)に例会臼変更

(下半期親睦家族会のため)

* 5月22日に、伊予三島商工会館 4Fにて

メーキャップ受付しております。

4.ネッツトヨタ高松株式会社

葬儀の御礼

5. 20日年 4月・ 5月近隣クラブ例会のお

知らせ(出席委員会)

ニコニコニュース

佐々木…先週、 4回目の 100%出席を達成

して戴きありがとうございました。

宮内哲…ます網会に参加させていただきま

した。美味しいお魚と酒で楽しかっ

たです。帰ると、持って帰ったカ

ワハギの皮はぎを生まれてはじめ

てやらされました。

石川晋…26日のます網会お世話になりま

した。今年も家族4人で美味しい

魚を満喫しました。井上先生の代

役で鯛の塩釜焼をレシピ片手に初

挑戦。なんとか食べれました。

石川隆…野球同好会より、今日も夕方より

練習を行います。連休前最後の続

習としたいと思いますので、たく

さんの参加をお願いします。 5月
7日同より始めたいと思います。

石川雅…川之江青年会議所シニア会のコソレ

フコンペで優勝しました。また、

26日ます網会で美味しい魚(タイ)

と鯛めしをいただきました。あり

がとうございました。

大西宣… 4月初日(日)ます網会に参加して

参りました。これ以上美味しい刺

身はお目にかかれないほどのもの

でした。段取りして戴いた三好会

員はじめ皆様に御礼申し上げます。

大平学…G班全員出席です。

尾藤… 4月26日(B)ます網会に、夫婦で

参加させて頂き、美味しい瀬戸内

の魚と梅錦さんのお酒を堪能させ

てもらいました。料理人の矢野さ

ん、三好さんほか、変な料理人の

石原さんありがとうご‘ざいました。

一 谷…①三好重忠様のお世話で、日曜日

ます網魚料理を食べさせていただ

きました。孫 2人と娘も参加させ

ていただきありがとうございまし

fこ。

②ネパール中部で 25日、(現地時

間)午前 11時 56分。 M7. 8の大

地震がありました。ネパールを含

むインド北部はインドを乗せたイ

ンド・オーストラリアプレートカま

ユーラシア大陸プレー卜の下に沈

み込みながら今も年間 4-5ω北

上している為に起こったものです。

自然はすごいですよね。自然の力

に対して無駄な金をかけているの

は日本だけです。それも国民の税

金を・・・。

卓話(会報委員会担当)

「地震にそなえて」

西川 祐 也 氏



近隣RCの例会日

5月14日同観音寺RC
(観音寺商工会議所)

5月 14日同新居浜RC
(リーガ新居浜)

5月15日幽伊予三島RC
(三島商工会館 4F) 

5月 19日例観音寺東RC
(観音寺グランドホテル)

5月19日例新居浜南RC
(リーガ新居浜)

例会プログラム

5月 19日(刈

(国際奉仕委員会担当)

結婚記念祝
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